

ARTURO VOLANTINES, ESCRITOR Y LIBRERO:

# "Mi verdadera escuela fue el campo y las montañas"

*Te regalo un gesto, menos de una gesta de un hombre encorvado en la tierra, menos de un beso fresco que corre por el agua del tren; un pequeño gesto, como la mano abrigada del que muere...* (Arturo Volantines)

D ueño de la librería Macondo en la Recova, Arturo Volantines nació en Copiapó un 14 de febrero (Día de los Enamorados). Tiene 43 años, casado, dos hijos. Hace 25 que llegó a La Serena y confiesa que su carrera de librero ha sido muy exitosa. Desde pequeño lo cautivaron las letras, afirma que se siente feliz con su labor y está seguro de no haber errado cuando escamó su vida por ese rumbo. Es vicepresidente regional de la Sociedad de Escritores de Chile (fundada por Pablo Neruda y Gabriela Mistral), ha ganado 13 premios en diversos concursos a nivel nacional; amante de la investigación y la poesía, asegura que "el primer ejemplar que habité en casa lo compré hace muchos años y desde ese momento no he podido alejarme de esta actividad".

Su familia era campesina (hijo de arriero), siempre vivió en contacto con la naturaleza. "Mi verdadera escuela fue el campo y las montañas. Gracias a esto tengo un gran amor por el ser humano y la creación".

#### COMENTADOR

Sus inicios no dejan de ser particulares y anecdóticos, cuenta con algo de nostalgia y con el ritmo acelerado que lo caracteriza. "Cuando vivía en Copiapó conocí a un vendedor de libros que me los facilitaba para que los leyera,

pero con la condición de que se los comentara. De esta forma, a él se le hacía más fácil su negocio y, por supuesto, calmaba mis ansias de leer. Paralelamente a esto, participé en concursos literarios en el liceo, lo que me llevó a pensar que elegí el camino correcto".

Reflexiona y sentencia: "Desde que publiqué "Pachamama" (editorial Cambio), me he resistido, en cierta forma, a dar a conocer mis trabajos, porque veo muchas obras recién publicadas, aún con la tinta caliente del autor, en camino al cementerio, sin que nadie se interese por ellos. Muchos padecen de un optimismo falso, deben ser más cautelosos".

#### BUSQUEDA DE ESPACIOS

Recuerda que durante el régimen militar estaban prohibidas las reuniones públicas y explica que "Macondo surgió como la búsqueda de un espacio en la región. No sólo tenía contemplada la venta de literatura, sino, que también, la convivencia y el intercambio de información. Este lugar recibió a dirigentes políticos, sociales y artistas que deseaban discutir ideas. En definitiva, una comunicación directa".

Señala que el aroma que emana de sus textos lo inspira y tranquiliza. Además, asegura que "es natural para mí vivir en medio de ellos. Estoy acostumbrado y pienso que cuando uno hace lo que le gusta puede sentirse realmente pleno".

#### ¿REDUCCION DEL IMPUESTO?

Muchas hipótesis se plantean sobre la falta de lectura en los chilenos. Unos piensan que los libros son demasiado costosos. Otros postulan que estamos viviendo una cul-



"La Serena es la ciudad del norte donde más se lee, somos una zona muy culta, pero podría ser mejor"

tura audiovisual, pero para Arturo Volantines es una cuestión de costumbre. "El tema no pasa por la reducción del impuesto. Obviamente ayudaría, pero es un problema de hábitos. Hay casas donde no hay ninguno, pero hay 100 camitas. Aquí el Estado debe intervenir, porque es una problemática que tiene que ser prioritaria para cualquier gobierno".

Con orgullo dice que "la región pasa por un buen momento literario e intelectual. La Serena es la ciudad del norte donde más se lee, somos una zona muy culta, pero podría ser mejor. Estamos floreciendo en las letras, debido a una generación que partió en los '80 y que ahora está dando frutos".

P.B.G.

## "Mi verdadera escuela fue el campo y las montañas" [artículo] P. B. G.

Libros y documentos

### AUTORÍA

P. B. G.

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

"Mi verdadera escuela fue el campo y las montañas" [artículo] P. B. G. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile